
Com cerca de 70 crianças e adolescentes e 180 idosos, 
Cria e RecriaVida retoma atividades

UBS Saramenha será referência para 
3 mil cidadãos ouro-pretanos
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“O universo é tão 
vasto e poderoso, 
que o melhor e 
pior de tudo é 

que não podemos 
controlá-lo!”
Mariana Moreno

GABRIELA COTTA

Angelo Oswaldo preside a 
Associação das Cidades 
Históricas do estado novamen-
te. O prefeito de Ouro Preto 
reconfirma seu papel de 
liderança na preservação da 
história de Minas e 
do Brasil.

 MARÍLIA MESQUITA / Revisão: GREIZA TAVARES

Com um investimento de R$ 2 milhões, a unidade está em construção; previsão de entrega para a comunidade é em 2026
Está em processo de construção uma 

Unidade Básica de Saúde (UBS), no bair-
ro Saramenha. A obra faz parte do planeja-
mento de expansão e melhorias no sistema 
de saúde pública de Ouro Preto. A estrutura 
será referência para cerca de 3 mil pessoas, 
moradores dos bairros Saramenha, Maria 
Soares, Vila Santa Isabel, Vila Operária, 
Vila dos Engenheiros, Tavares e Saramenha 
de Cima. Iniciada em dezembro de 2024, a 
base já está sendo construída e a previsão de 
entrega é em 2026, com um investimento de 
R$ 2 milhões.

De acordo com o secretário de Saúde, 
Leandro Moreira, além da equipe de saú-
de da família, o espaço também está sendo 
preparado para atuação de uma equipe mul-
tidisciplinar e de saúde bucal. “Essa nova 
estrutura é adequada em número de salas e 
instalação de equipamentos”, garantiu o se-
cretário.

Investimentos
A Prefeitura de Ouro Preto também está 

investindo na construção de unidades de 
saúde em Amarantina e no bairro Tomba-
douro, em Cachoeira do Campo. A previsão 
é de que sejam entregues até julho de 2025. 
Também já foi iniciada a construção da UBS 
do Pocinho. Atualmente, mais de 50 UBSs 
estão em funcionamento, com 26 equipes à 
disposição da comunidade.

Evelin Almeida

Na última segunda-
-feira (27), aconteceu a 
retomada das atividades 
dos projetos Cria e Re-
criaVida, que oferecem 
atividades educativas e 
de lazer para crianças, 
adolescentes e idosos. 
O evento, realizado em 
clima de alegria, reuniu 
70 crianças e adolescen-
tes e 180 idosos.

Para os pequenos, a 
segunda-feira foi repleta 
de diversão, com brinca-
deiras, brinquedos inflá-
veis, pula-pula, algodão-
-doce e pipoca. Enquanto 
isso, no RecriaVida, os 
idosos participaram de 
atividades musicais que 
trouxeram animação e 
o tradicional Zé Pereira arrancou 
muitos sorrisos e garantiu momentos 
de dança.

Novas inscrições
As inscrições para os interessa-

dos em participar do projeto estão 
abertas, e as matrículas podem ser 
realizadas conforme novas turmas 
forem formadas. As inscrições 

podem ser feitas presencialmente 
no Cria, localizado na Rua Dois 
de Outubro, nº 210, Vila Maquine, 
ou no RecriaVida, na Rua Dois de 
Outubro, s/n, Vila Maquine.

Os documentos necessários 
incluem comprovante de residência 
e documento de identificação. Para 
o CRIA, é necessário apresentar 

também comprovante de matrícula 
escolar e cartão de vacina. Já para 
o RecriaVida, é exigido um laudo 
médico que libere a prática de ativi-
dades físicas.

Esse é um marco para Mariana, 
reafirmando o compromisso da 
cidade com o bem-estar e a inclusão 
social de seus moradores.
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Mafê Viana

Luiz Santana
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Toponímia antiga Toponímia antiga 
de Cachoeira Vde Cachoeira V

Voltemos ao extremo leste de Cachoeira, onde começamos o 
relato sobre os bairros, a partir do Alto do Beleza, para agora falar 
sobre as ruas, a partir da Rua Tombadouro; rua mais considerada 
como bairro, de acordo com as referências populares. Crê-se que 
poucos observam não se dizer: eu moro na Rua Tombadouro, 
mas “moro no Tombadouro”, “vou ao Tombadouro”, “venho do 
Tombadouro”, “cresci no Tombadouro” e por aí vai. De rua ninguém 
se lembra! Por isso se disse, no primeiro relato, que o Tombadouro 
seria abordado quando fossem abordadas as ruas.

 Pelo Tombadouro, entrou em Cachoeira o imperador Pedro 
II, em sua última viagem a Minas. Do pai, Pedro I, desconhece-se 
relato sobre sua estada, mas da visita do filho, sabe-se de o povo 
ter ficado ao longo da rua, e, o sinal da aproximação da comitiva 
imperial eram rojões, lançados ao ar desde a passagem pelo 
Tabuões. Diga-se, de passagem, que somente os governantes 
imperiais visitaram e pernoitaram em Cachoeira do Campo. 

E, por que Tombadouro? A curiosidade em torno do nome é 
antiga, embora da parte de poucos. Muito interessante, porque 
no Português de origem, os dicionários não têm registrado o 
vocábulo. Consultados os brasileiros, “Aurélio” e “Antônio Houaiss”, 
ambos dizem ser “o mesmo que tombador”, dos quais discordo. 
“Tombador” é quem ou o que causa ou realiza o tombamento, 
enquanto “Tombadouro” é local onde se tomba. Analogamente, 
temos ancorador (que ou quem ancora embarcação); ancoradouro 
(local onde se ancora a embarcação). Portanto as duas palavras 
significam coisas diferentes. Embora de alta credibilidade, os dois 
dicionários estão equivocados! 

Então, por que “Tombadouro” para aquela região e rua? Resolvi 
dar uma “fuçada” em torno da questão, a partir da topografia local. 
A rua, a percorrer a crista de um morro alongado, tem os quintais 
(não horta, como se diz na sede municipal) da esquerda terminados 
no abismo de onde se eleva a “serra” da Mãe Engrácia. No lado 
direito, também se observa os quintais em declive, porém suave. 
Creio estar aí a explicação para o nome “tombadouro” ao bairro 
e rua. Embora nunca se tenha ouvido falar sobre acidente de tal 
monta no local, os primeiros a passar por ali podem ter aventado 
a possibilidade de uma carruagem, animal de carga ou montaria 
tombar no precipício. De fato, o perigo de tombamento existe, no 
caso de desvio para o lado da “Mãe Engrácia”. 

Antes do transporte mecanizado, quando a locomoção entre 
grande distância se fazia à custa de animais, havia, no Tombadouro, 
uma estalagem, espécie de pousada bem simples, destinada aos 
viajantes de passagem. Até os anos 40 do século passado, o local, 
ainda que não mais houvesse a hospedaria, era conhecido como 
“estalagem”. Outro dado interessante é que “tombadouro” ́ pode ser 
denominação de pouca ocorrência além desta região porque, além 
de Cachoeira do Campo, especificamente, e de Ouro Preto, onde 
o mesmo nome é dado ao local onde se situava a antiga fábrica 
de tecidos, há um bairro, em Itabirito e o distrito de Tombadouro, 
no município de Datas-MG. Além desses locais, parece haver 
uma dança com a mesa denominação, também em Minas Gerais, 
estado supostamente o único onde é aplicada a denominação 
Tombadouro”. Nem o editor de textos Word reconhece “tombadouro”, 
grifando a palavra com uma “minhoquinha” vermelha. 

Se dicionários lusitanos não têm a palavra registrada e 
equivalentes brasileiros lhe dão significado incoerentes, já temos 
algo insólito, raro, incomum, anormal; a palavra “tombadouro” 
é desconhecida no Português original, pouco conhecida no 
Português derivado (Brasil) e mal explicada por seus dicionários. 
Não se sabe ainda se as mineiras são as únicas ocorrências, mas 
é possível que sejam, o que nos levaria a mais considerações. 
Parece que, em Itabirito, a denominação é oficial, mas em Ouro 
Preto, parece não ser, o que colocaria Cachoeira do Campo entre 
as três, supostamente, únicas localidades a empregar, oficialmente, 
a denominação “Tombadouro”, a logradouro; fato comprovado por 
placa. Entretanto, isso quase se perdeu, quando um político quis 
homenagear antigo morador da rua, dando-lhe seu nome. O que 
evitou a incúria foi o fato de a descendência do homenageado ter 
orientado a que o nome fosse dado a logradouro ainda sem nome; 
e assim foi feito.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

O Brasil, atualidade e futuro e a 
renovação de esperanças

Este imenso e complexo Brasil 
tem tudo para ter um futuro me-
lhor, com maior desenvolvimento 
econômico e construção de uma 
sociedade socialmente mais justa. 
A esperança é comum quando o as-
sunto é o futuro do Brasil, mas que, 
sempre, vem acompanhada de uma 
advertência, a de que, infelizmente, 
muitas são as mazelas e dificulda-
des que ainda impedem a cons-
trução de um país plenamente de-
senvolvido. E que ofereça melhor 
justiça social, estágios superiores 
do processo civilizatório, educação, 
saúde, emprego e habitação dignas 
para todos e compatíveis com suas 
reconhecidas riquezas naturais e 
territoriais e a criatividade de seu 
povo.

Ano novo, novos tempos, nas-
ce 2025, mas cabe, preliminarmen-
te, indagar? Mas que mundo é o 
que vivemos e quais perspectivas 
oferece a este mundo e ao Brasil? 
Há que sermos otimistas, mas com 
o realismo e a moderação que os 
panoramas internos e externos nos 
oferecem. No alvorecer do terceiro 
milênio, na passagem para o ano 
2000, as perspectivas eram mais 
otimistas: o mundo se comunicava 
melhor, amplia-se a Internet, o co-

nhecimento se ampliava, a ONU 
ainda era ouvida, melhores eram 
as perspectivas de solidariedade e 
cooperação internacionais. Não tí-
nhamos guerras. E hoje?

É claro que existem também 
perspectivas melhores neste ano 
novo mesmo quando o mundo 
parece ampliar conflitos, guerras 
ideológicas, bipolaridades ideo-
lógicas que impedem diálogos e 
cooperações. O Brasil avança na 
sua presença internacional, lidera 
entidades mundiais, tem voz nas 
conferências mundiais, voz nos 
debates e iniciativas em favor da 
busca de caminhos para enfrentar 
a crise climática, propõe uma cam-
panha internacional contra a fome, 
sustenta posições sobre os conflitos 
armados na Ucrânia e no massacre 
do povo palestino e do mundo ára-
be. Tornou-se parceiro e tem voz 
nas melhores causas mundiais.

E acaba de realizar, após 40 
anos de espera, uma reforma fis-
cal-tributária capaz de oferecer 
sistemas mais eficientes, justos, 
modernos e adaptados à realidade 
econômica e empresarial brasileira. 
E com maior adequação às realida-
des, como uma mais justa carga tri-
butária, taxações mais adequadas o 

acesso da população brasileira a ali-
mentos e medicamentos de maior 
consumo, com impostos seletivos. 
Cigarros, bebidas alcoólicas, terão 
taxas extras. E prevê-se maior cla-
reza na gestão tributária, para em-
presas e contribuintes, com maior 
racionalidade contábil.

Mas há muito o que avançar. E 
não só na eficiência dos governos e 
dos gastos públicos. Mas também 
no corte dos altos salários e demais 
privilégios que persistem nos servi-
ços públicos e suas extraordinárias 
vantagens. Ainda há muito o que 
avançar nos programas que possam 
reduzir as injustiças sociais. No 
apoio amplo à educação e à saúde 
e à criação de trabalho e criação de 
empregos. Mas também, e com ur-
gência, é fundamental melhorar o 
sistema eleitoral e a representação 
política-parlamentar brasileira. E 
termos parlamentares e partidos po-
líticos mais comprometidos com o 
patriotismo, com o interesse públi-
co, com visão ampla das questões 
brasileiras e seu desenvolvimento 
econômico e social. E não só com 
seus ganhos e sua reeleição à custa 
do dinheiro público.

maurowerkema@gmail.com
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GEIZE DIAS

Câmara de Mariana 
abre edital para 
concurso público; 
salários vão até R$4 mil

Corrida Farid 2025 
- Etapa Mariana

A Corrida Farid 2025, etapa de Mariana, já tem data marcada! Dia 13 
de abril de 2025, com largada às 8h. A prova, que já se consolidou como 
um dos principais eventos esportivos da região, oferecerá três modalidades 
para atender a diferentes perfis de participantes: 10km, 5km e caminhada 
de 3km.

O Farid Supermercados está organizando um evento ainda mais 
especial neste ano, com um kit completo e exclusivo para todos os inscri-
tos, considerado um dos melhores do interior de Minas!  A expectativa é 
superar as edições anteriores em número de participantes, proporcionando 
uma experiência única para toda a família. Após a corrida, será realizada 

Prefeitura de Mariana anuncia cadastramento 
de blocos e ambulantes para o Carnaval 2025

O Carnaval 2025 já começa a ga-
nhar forma e Mariana se prepara para 
mais uma edição de sua tradicional 
festa de rua. Para garantir a organi-
zação do evento e a segurança dos 
foliões, a Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Cultura, Patri-
mônio Histórico, Turismo e Lazer, 
anuncia a abertura do cadastramento 
obrigatório para blocos e do pré-ca-
dastro para ambulantes, barraqueiros, 
towners e trailers que desejam traba-
lhar durante os dias de festa.

Blocos
Os blocos carnavalescos que de-

sejam integrar a programação oficial 
devem se inscrever entre os dias 27 
e 31 de janeiro, presencialmente, no 
Departamento de Documentação e 
Arquivos da Prefeitura de Mariana. 
O departamento funciona na sede do 
executivo, localizado na Praça Jusce-
lino Kubitschek s/n. O atendimento 
acontece de segunda à sexta, das 9h 
às 12h e de 13h às 16h30.

No ato de inscrição, os blocos 
devem apresentar os seguintes docu-
mentos: - Nome e histórico do bloco 
(ano de fundação e trajetória); - Nú-
mero estimado de foliões; - Local de 
concentração e itinerário do desfile; 
- Imagens representativas do grupo; 
- Participação em edições anteriores 
do Carnaval; - Perfil do público; - 
Declaração do Corpo de Bombeiros; 
- Dados do responsável legal pelo 
bloco.

O credenciamento é obrigatório 
para que os blocos possam desfilar 
dentro da programação oficial, ga-
rantindo suporte, segurança e organi-
zação do evento.

Pré-cadastro de ambulantes
O Carnaval também representa 

uma oportunidade para comerciantes 
que desejam atuar durante os dias de 
folia. O pré-cadastro para ambulan-

tes, barracas, towners, trailers e simi-
lares acontecem entre 3 e 7 de feve-
reiro, também de forma presencial, 
no Departamento de Documentação 
e Arquivo

Os interessados devem apre-
sentar original e cópia dos seguintes 
documentos: - Documento de identi-
dade e CPF; - Comprovante de resi-
dência atualizado; - Duas fotos 3x4; 
Certificado do curso de Manipulação 
de Alimentos

O curso de Manipulação de Ali-
mentos é obrigatório e será oferecido 
gratuitamente pela Secretaria de Saú-
de, por meio da Vigilância Sanitária, 
para garantir que os ambulantes es-
tejam preparados para atuar dentro 
dos padrões exigidos. A formação irá 
acontecer no Centro de Convenções 
Alphonsus de Guimaraens, em duas 
oportunidades: no dia 11 de feverei-
ro, das 14h às 17h, ou no dia 12, das 
09h às 12h. A inscrição deverá ser 
feita no momento do pré-cadastro e a 
conclusão do curso é obrigatória para 
obtenção do certificado.

O pré-cadastro não garante auto-
maticamente a autorização para a co-
mercialização de alimentos durante 
o carnaval. Os cadastrados passarão 

por um sorteio, que definirá os ambu-
lantes autorizados a atuar no evento.
Organização e planejamento para 

um Carnaval estruturado
A regulamentação dos blocos e 

ambulantes é fundamental para que o 
Carnaval ocorra com segurança, mo-
bilidade e infraestrutura adequada. O 
cadastramento permite que os des-
files sejam planejados com antece-
dência, evitando conflitos de trajeto e 
garantindo o melhor aproveitamento 
dos espaços públicos.

Além da segurança, a exigência 
do curso de Manipulação de Alimen-
tos reforça o compromisso da Prefei-
tura com a saúde pública e a qualida-
de dos serviços prestados durante o 
evento.

O Carnaval de Mariana é um dos 
momentos mais esperados do ano, 
e a organização antecipada é funda-
mental para que a festa aconteça com 
responsabilidade e dentro das melho-
res condições para foliões e trabalha-
dores.

Para mais informações, os inte-
ressados podem entrar em contato 
com a Secretaria de Cultura, Patrimô-
nio Histórico, Turismo e Lazer pelo 
telefone: 3558-2315.

GABRIEL FERREIRA

Nesta quinta-feira (30), a Câmara de Mariana anunciou um Concurso 
Público para o preenchimento de vagas e formação de cadastro de reserva 
do quadro de servidores do órgão. O anúncio foi feito através do Diário 
Oficial Eletrônico do Município.

O Concurso oferece vagas para cargos de nível médio, superior e técni-
co, sendo divido em duas etapas: 

• Prova Objetiva de Múltipla Escolha (todos os cargos);
• Prova Discursiva (nível superior)
Os salários para os cargos oferecidos vão de R$2.287,32 até 

R$4.269,52.
Vale lembrar que requisitos básicos como situação eleitoral e militar 

regulares, aptidão física e mental e comprovação dos pré-requisitos para o 
cargo serão exigidos.

As inscrições vão do dia 07 de abril até 8 de maio de 2025, sendo 
realizadas pela internet, através do site do Instituto Consulplan, no valor de 
R$62,00 para nível técnico e médio e R$63,00 para nível superior.

Você pode acessar outras informações e o edital completo através 
do site da Prefeitura de Mariana, na edição do dia 30/01/2025 do Diário 
Oficial Eletrônico do Município.

Gabriel Ferreira

uma progra-
mação especial 
com diversas 
atividades e 
atrações para 
toda a família, 
garantindo a di-
versão de todos 
os presentes.

Não perca 
a oportunidade 
de participar da 
Corrida Farid 
2025 e promo-
ver a saúde e 
o bem-estar. 
Inscreva-se e 
faça parte desse 
evento inesque-
cível!
https://www.
tbhesportes.
com.br/cor-
ridafaridma-
riana/
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Autor de tráfico de drogas é preso em Mariana

Calendário Escolar do ano de 
2025 já está decidido em Mariana

LEONARDO MINÉO

No Dia da Visibilidade 
Trans, Mariana celebra a 
resistência e firma parceria 
com o CRA Ouro Preto

YOLANDA  ALMEIDA

''O empreendedor Roca Mineração Ltda (CNPJ 51.285.421/0001-
47), em conformidade com o artigo 30 da Deliberação Normativa 
Copam nº 217, de 2017, torna público que solicitou à Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Maria-
na (SEMMADS) a Licença Ambiental Simplificada – LAS/RAS. O 
pedido refere-se ao licenciamento das atividades A-02-09-7; A-05-
01-0 e A-05-05-3, na propriedade Fazenda Machado e Mingote, no 
município de Mariana, Minas Gerais, com porte do empreendimento 
e potencial poluidor médio, classificado como Classe 3.''

GABRIEL FERREIRA

Prefeitura de Mariana anuncia novos resultados 
do 'Bolsa Atleta' após revogação de lista inicial

GABRIEL FERREIRA

A Prefeitura de Mariana anunciou, através do 
Diário Oficial Eletrônico do Município, o novo re-
sultado de seleção do Programa Bolsa Atleta 2025. 
A primeira lista com os resultados foi revogada após 
“vícios comprometedores à validade do processo” 
serem identificados.

O novo resultado foi divulgado no último dia 
22 de janeiro, após nova análise feita pela Comissão 
instaurada para esse fim. Em publicação postada nas 
redes sociais da Prefeitura, foi ressaltado o compro-
misso por parte da Secretaria de Esportes e Eventos 
de garantir os recursos do programa de forma justa 
e criteriosa.

O Programa Bolsa Atleta é destinado aos maria-
nenses que representam o município em competi-
ções oficiais, praticando atividades físicas de forma 
regular. Custos como inscrições, equipamentos, 

Freepik

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Educação, disponibiliza o Calendário Escolar do ano letivo 
de 2025 na rede pública municipal. O ano letivo nas escolas do município terá início no dia 06 de fevereiro e se 
encerra no dia 18 de dezembro. Essas datas são válidas para a Educação Infantil, o Ensino Fundamental e a Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA). O calendário também contempla as datas de recesso escolar e os feriados nacionais 
e municipais. Para celebrar a abertura do ano letivo, a Secretaria de Educação realizará um evento destinado aos 

No dia 29 de janeiro, o Brasil celebra o Dia Nacional da Visibilidade 
Trans. Instituído em 2004, o marco teve início com o ato público “Travesti e 
Respeito”, em Brasília, que trouxe à tona as demandas e desafios enfrentados 
pelas pessoas trans no país.  Esta data tem como objetivo sensibilizar a so-
ciedade para superar preconceitos e promover a garantia de direitos básicos, 
como o uso do nome social, acesso à saúde, educação e oportunidades dignas 
de trabalho. A campanha também destaca a importância de reconhecer e res-
peitar as identidades de gênero, promovendo equidade e inclusão.

Avanços em Mariana: Políticas locais em favor da população trans
Em Mariana, o compromisso com a diversidade tem avançado. A Lei 

Municipal n° 3.578/2022 estabelece cotas de emprego para a população 
trans, incluindo travestis, transexuais e transgêneros, nas empresas com mais 
de cem fúncionários e  que prestam serviço para o Poder Público Munici-
pal. Essa medida reforça o respeito à dignidade, à cidadania e à igualdade de 
oportunidades para todos.

O nome social: respeito e dignidade garantidos por lei
Uma das principais conquistas da população trans é o direito ao uso do 

nome social, assegurado pelo Decreto nº 8.727 de 2016. Esse direito permite 
que travestis e transexuais sejam identificados e reconhecidos de acordo com 
sua identidade de gênero em diversos documentos, como CPF, carteira de 
identidade, cartão do SUS, título de eleitor e registros educacionais.

Depoimentos de força e resistência
A Prefeitura de Mariana coletou histórias que exaltam a luta por visibili-

dade e reforçam a resistência e a força de quem enfrenta barreiras diariamen-
te. Esses depoimentos evidenciam a importância desta data para a luta contra 
a transfobia e colaboram para tornar nossa cidade mais inclusiva e respeitosa. 
O vídeo pode ser conferido nas redes sociais da Prefeitura de Mariana. 

 Compromisso com a diversidade
A Secretaria de Desenvolvimento Social e Cidadania, por meio do De-

partamento de Promoção à Diversidade, reafirma seu compromisso em pro-
mover políticas públicas que garantam a dignidade para as pessoas transexu-
ais no município de Mariana. Dentre elas, destaca-se a parceria firmada com 
o Centro de Resistência e Acolhimento de Ouro Preto, que a partir do mês de 
fevereiro, prestará atendimento ao público marianense de forma presencial e 
on-line.  Para tanto, basta comparecer ao endereço: Rua Barão de Ouro Bran-
co, 82, Antônio Dias/OP, ou pelos canais: 31.98502-2886, e-mail: cralgbt@
ouropreto.mg.gov.br e Instagram @cralgbt  Neste Janeiro Lilás, convidamos 
a população a se engajar na promoção do respeito. Mariana está de portas 
abertas para o diálogo, a inclusão e a transformação social.

Na última quinta-feira (23), a Polícia Militar prendeu 
um jovem de 21 anos acusado de tráfico de drogas, no 
bairro Barro Preto. Denúncias apontavam o uso de uma 
casa na região para tráfico de drogas, além do autor ame-
açar a família de forma constante. Ao se deslocarem para 
a residência, a equipe da PM foi recebida pela proprietária 
do imóvel, que confirmou as informações da denúncia.

Ao realizarem uma busca no quarto do autor, os po-
liciais encontraram 10 buchas de maconha, 1 balança de 
precisão, 1 celular e sacos plásticos para armazenamento 
e venda de cocaína. O jovem recebeu voz de prisão em 
flagrante e foi conduzido para a Delegacia de Polícia Ci-
vil, junto ao material apreendido.

PM prende autor contumaz de tráfico de drogas
GABRIEL FERREIRA

Na última sexta-feira (24), a Polícia Militar pren-
deu um homem acusado de tráfico de drogas no Centro 
de Mariana. A abordagem ocorreu durante uma ronda 
da PM, tendo o suspeito, enquanto pilotava uma moto-
cicleta, jogado por debaixo da perna uma sacola ao ver 
os policiais. Ao receber ordem de parada, ele desceu da 
motocicleta tentou fugir a pé, tendo sido alcançado pela 
equipe da PM. Durante a abordagem, foram encontrados 
R$200 em dinheiro e a sacola dispensada, com 1 barra de 
maconha dentro. Ele recebeu voz de prisão e foi levado 
para a Delegacia, junto da droga apreendida. A moto mo-
delo XRE 300 vermelha também foi apreendida e levada 
para o pátio credenciado.

transportes e alimentação são parcialmente custeados pela 
iniciativa. Ao todo, 50 atletas de 11 modalidades diferentes 
foram contemplados.

funcionários da 
rede municipal 
de educação, 
com a presença 
do executivo. 
O encontro será 
realizado no dia 
05 de fevereiro 
e tem como 
finalidade alinhar 
e discutir o calen-
dário escolar 
deste ano com 
toda a equipe 
pedagógica.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Luto: Itabirito perdeu, no último dia 27, Ed-
valdo Bretas Lima, que faleceu aos 75 anos 
deixando serviços prestados ao longo das dé-
cadas através da farmácia Drogalima, além de 

Câmara de Itabirito reivindica instalação 
de torres de telecomunicações para 
cobertura de internet nos distritosuma importante escola de tênis. Sempre cordial e participativo, ele 

era filho de tradicional família itabiritense. Familiares e amigos fo-
ram levar sua última homenagem a este destacado itabiritense.
Turismo: Quem vai fazendo um trabalho elogiável na região dos 
Inconfidentes é Renato Bretas, na Fazenda Chaparral com várias 
atrações para o turista de todas as idades. É frequente a chegada de 
ônibus trazendo pessoas de outros centros que curtem a natureza e 
gostam de um relax para o corpo e para a mente. Renato Bretas, com 
sua equipe, promovem a região e conquistam a preferência oferecen-
do também pratos da típica comida mineira.
Para refletir: Eu sei, mas não devia. (Marina Colasanti)

102 anos: Comemorando seus 102 anos, a professora Rute 
Barbosa, que escreveu bonita história no nosso sistema de en-
sino quando exercia seu cargo na escola Raul Soares. Sempre 
lúcida e irradiando alegria, ela é referência na arte de educar.

Aniversário: Badalada na cidade foi a festa para comemorar 
os 89 anos de Zizinha França, uma dama da nossa socieda-
de, e viúva do saudoso Gilbert Mesquita. Ela comemorou ao 
lado dos filhos Gilberto e Gilmara, ladeada de netos noras e 

admiradores. A ela votos de felicidades sempre.

Em reunião com representantes da Abrintel, a Câmara solicitou melhorias 
na infraestrutura de telecomunicações, inclusive da sede

A Câmara de Itabirito se reuniu, 
de forma remota, nesta quarta-fei-
ra (29/01), com representantes da 
Abrintel (Associação Brasileira de 
Infraestrutura para Telecomuni-
cações) para discutir a instalação 
de torres de telecomunicações no 
município, visando uma ampliação 
e melhoria da cobertura de telefo-
nia móvel e internet. A principal 
reivindicação apresentada foi a 
instalação do serviço 4G em áreas 
mais afastadas, como os distritos, e 
a implementação do 5G na cidade 
sede, buscando atender à crescente 
demanda por qualidade e expansão 
da cobertura.

Além do presidente da Câma-
ra, Márcio Juninho (Cidadania), 
a reunião contou com a presença 
das diretoras administrativa e par-
lamentar, Layane Andrews e Angé-
lica Beatriz, a coordenadora parla-
mentar, Tainá do Prado Reis, além 
da assessora jurídica parlamentar, 
Carolina Batista Gonçalves, jun-
tamente com os representantes da 
Abrintel, como o presidente Lucia-
no Stuz e sua equipe de consulto-
res, composta por Lucas Amorim e 
Felipe Sampaio.

Na sede do município, a cober-
tura de internet será 5G, garantindo 
alta velocidade e conectividade 
avançada para os usuários. Já nos 
distritos e bairros mais afastados, 
como Portões, Cruz das Almas, 
Acuruí, São Gonçalo do Bação, 
Córrego do Bação, Ribeirão do 
Eixo e Marzagão, a tecnologia 
disponível será o 4G, assegurando 
uma conexão estável e de qualida-
de. Para viabilizar essa infraestrutu-
ra, haverá a instalação de novas tor-
res capazes de suportar as antenas 
das operadoras de telefonia que atu-
am na região, promovendo assim a 
inclusão digital e melhorando a co-
municação em todas as localidades.

A solicitação surge devido ao 
aumento das necessidades da po-
pulação por uma internet móvel 
mais rápida e confiável, especial-
mente em áreas periféricas e rurais. 
A expansão da cobertura de 4G nos 

distritos visa proporcionar melhores 
condições para o trabalho, educação 
e acesso à informação para os mora-
dores dessas regiões. Já a demanda 
pelo 5G se justifica pela necessidade 
de modernização da infraestrutura 
tecnológica na cidade sede, acompa-
nhando a evolução das telecomuni-
cações no Brasil e no mundo. 

A implementação da tecnologia 
5G requer a instalação de estações 
de rádio base (antenas) mais efi-
cientes e compactas, com maior 
densidade de antenas em espaços 
públicos, o que exigirá um pro-
cesso de licenciamento mais ágil 
e dinâmico. A Câmara de Itabirito 
se comprometeu a apoiar as medi-
das necessárias para acelerar essa 
transição tecnológica, visando uma 
melhoria significativa na qualidade 
do serviço prestado aos cidadãos.

A reunião também abordou a 
necessidade de mais antenas para 
a transmissão do sinal de celular, o 
que é essencial para garantir a co-
bertura adequada em toda a cidade 

e nas áreas mais afastadas. A Câ-
mara se comprometeu a continuar 
acompanhando as negociações e a 
buscar soluções que favoreçam o 
desenvolvimento digital e a inclu-
são tecnológica para toda a popula-
ção itabiritense.

A conclusão da reunião foi a de 
que a colaboração entre a Câmara 
de Itabirito e a Abrintel é funda-
mental para viabilizar a implemen-
tação das melhorias solicitadas, que 
beneficiarão tanto os habitantes da 
cidade sede quanto os residentes 
nos distritos, garantindo um futuro 
mais conectado e digital para todos.

"Quero agradecer à Abrintel, 
na pessoa do seu presidente Lucia-
no Stuz, pela disposição em ouvir 
nossas demandas e buscar soluções 
que atendam as necessidades do 
povo. Vamos seguir juntos, com 
empenho e responsabilidade, para 
que Itabirito esteja cada vez mais 
preparada para os avanços tecnoló-
gicos", ressaltou o presidente Már-
cio Juninho.
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Projeto em Itabirito transforma garrafas 
PET em gorros sustentáveis para 
pessoas em vulnerabilidade
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Prefeitura de Itabirito 
divulga vencedores 
do concurso de 
decoração natalina

Revelação 
de Fotos 
de celular

Fotografias 
em geral

Prefeitura de Itabirito promove ações 
em celebração ao Janeiro Branco

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Patri-
mônio, Cultura e Turismo, divulga o resultado do Concurso 
Decoração Natalina 2024. O concurso mobilizou proprietários 
de residências e estabelecimentos comerciais, resultando em 
decorações criativas de vitrines e fachadas. 

O resultado final foi baseado nos votos da comissão julga-
dora e a votação popular. Os três primeiros colocados de cada 
categoria serão premiados com troféus e descontos no IPTU 
2025. O primeiro lugar (residencial e comercial) terá isenção 
de 100% do valor, o segundo de 75% e o terceiro de 50%. 

“O espírito natalino se fez presente em mais uma edição 
do Concurso de Decoração Natalina. Os participantes capri-
charam em uma decoração criativa e que manteve a tradição 
natalina ainda mais viva em nossa cidade. Parabéns aos ven-
cedores do concurso”, declarou a secretária de Patrimônio, 
Cultura e Turismo. 

Confira o resultado do concurso:
CATEGORIA RESIDENCIAL: 

1º lugar: Valéria Silva – Bairro Primavera  
2º lugar: Elvis Antº da Silva Oliveira – B. Padre Adelmo  
3º lugar: Simone Elias – Bairro Serra Azul 

CATEGORIA COMERCIAL: 
1º lugar: Passarela Calçados  
2º lugar: Farid Magazine  
3º lugar: Sapataria Birni

Visando à promoção da campanha Janeiro 
Branco, que tem como objetivo alertar para os 
cuidados com a saúde mental e emocional da 
população, a Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Saúde, promoveu nas unidades de 
saúde do município ações de cuidado e prevenção 
de doenças como depressão, transtorno de pânico 
e ansiedade. 

Servidores e pacientes participaram de salas 
de espera, atividades físicas, palestras e grupos de 
apoio voltados para a saúde mental e prevenção 
de doenças provocadas pela falta de autocuidado.

“O Janeiro Branco nos convida a refletir so-
bre hábitos que matemos e que nos adoecem ao 
longo dos anos. O autocuidado nos proporcione 
uma vida saudável, voltada à saúde mental e às 
atividades físicas, mantendo longe doenças como 
depressão e ansiedade. Nossa preocupação é man-
ter a população atenta aos cuidados diários com 
a própria saúde”, destacou a secretária de Saúde, 
Cleusa de Lourdes Claudino.

Em meio à crescente atenção à reciclagem e redução do 
descarte de resíduos, um colaborador da fábrica da Coca-Cola 
FEMSA Brasil em Itabirito criou o projeto Abraço de Urso, 
uma iniciativa que visa transformar garrafas PET em gorros 
sustentáveis. O projeto, desenvolvido pelo técnico em micro-
biologia Rodrigo Fonseca, foi o vencedor do programa "Eu, 
Minha Comunidade e o Meio Ambiente".

A iniciativa, que surgiu dentro da fábrica, tem como foco o 
reaproveitamento de resíduos e a geração de impactos sociais. 
Como prêmio, Rodrigo teve a oportunidade de escolher um 
curso de sua preferência: a Certificação em Green Belt.

O programa "Eu, Minha Comunidade e o Meio Ambien-
te" incentiva os colaboradores da Coca-Cola FEMSA Brasil a 
desenvolver projetos de sustentabilidade em parceria com suas 
comunidades. Foi a partir dessa proposta que o colaborador 
Rodrigo Fonseca teve a ideia de transformar as garrafas PET 
em lã ecológica, um tecido obtido por meio de um processo 
que inclui a trituração e moagem do plástico descartado. "O 
resultado é um material sustentável que será utilizado para 
confeccionar gorros, a serem distribuídos para quem mais pre-
cisa", afirma.

A proposta ainda prevê a possibilidade de ampliação do 
uso desse tecido para outros produtos, como camisas e aga-
salhos. O projeto também contribui para a formação de uma 
cultura de reciclagem, conectando colaboradores e moradores 
em ações de impacto ambiental e social. "A gente vê tanto lixo 
gerado; temos que criar uma forma de reutilizar, de reaprovei-
tar, porque o meio ambiente sozinho não comporta. Vejo que 
futuramente é um projeto que pode crescer, podendo produzir 
até camisa, edredom, para apoiar as pessoas em situação de 
vulnerabilidade", comenta Rodrigo.

A produção dos gorros, sob a coordenação da Adesiap 
Minas, será realizada pela ONG "Adolescer para a Vida", que 
mantém em Itabirito a "Casa do Adolescente". Com mais de 
25 anos de história, a organização recebeu, no mês passado, 
todo o kit necessário para o projeto, incluindo uma máquina 
de tricô, rolos de fio de PET 100% reciclado e uma bandeja 
para pintura dos gorros. Dois modelos pilotos já foram confec-
cionados e, em abril, os gorros serão distribuídos, em parceria 
com o CRAS de Itabirito, para as pessoas em situação de vul-
nerabilidade durante o período mais frio.

"É uma oportunidade incrível de envolver nossos adoles-
centes em práticas sustentáveis e solidárias, criando um futuro 
mais verde e justo para todos", afirma Júlia Emboava, uma das 
professoras voluntárias da Casa do Adolescente. A ONG está 
implementando um parque florestal na área verde, criando um 
espaço que valoriza a natureza e a conscientização ambiental.

A iniciativa envolve os catadores de material PET, dando 
a eles uma chance de ganhar uma renda extra enquanto aju-
dam na coleta e reciclagem do plástico que vira matéria-pri-
ma para os gorros. "Itabirito, com esse friozinho que não dá 
trégua nem fora do inverno, é o lugar perfeito para o projeto 

Abraço de Urso. Além de 'levar calor humano' com os gorros 
sustentáveis, também é uma iniciativa que abre portas para o 
pessoal da comunidade", comenta Eron Murta, coordenador 
da Adesiap.

Desde 2020, o programa "Eu, Minha Comunidade e o 
Meio Ambiente" tem como objetivo promover o sentimento 
de pertencimento e o protagonismo comunitário. "O projeto 
Abraço de Urso exemplifica como pequenas ações, mas bem 
direcionadas, podem gerar grandes benefícios tanto para o 
meio ambiente quanto para a sociedade. Incentivamos nos-
sos colaboradores a se tornarem protagonistas em termos de 
sustentabilidade", afirma Fabiana Taislam, gerente de ESG e 
Comunicação Externa da Coca-Cola FEMSA Brasil.
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Comunidade de Maracujá terá nova escola
Espaço tem previsão de inauguração em 15 de março

Angelo Oswaldo é eleito 
presidente da ACHMG

Peterson Bruschi

8ª edição do Torneio 
Master 35 de Cachoeira 
do Campo começa neste 
sábado em Glaura

A bola vai rolar para a oitava edição do Torneio Master 35 de Cachoeira 
do Campo. No próximo sábado (01), o campo do Casa Branca, no distrito de 
Glaura, em Ouro Preto, será palco da abertura oficial do campeonato, com 
três partidas imperdíveis.

O pontapé inicial será dado às 13h, com o confronto entre Camarões e 
Soares. Em seguida, às 15h, Pastinho e Caque prometem um grande jogo. 
Fechando a rodada, às 17h, o bicampeão Independente encara o estreante 
Unidos de Glaura, equipe anfitriã que chega com a força da torcida local.

Criado em 2017, mais do que uma competição, o Master 35 de Cacho-
eira do Campo se destaca como um torneio construído pelo esforço coletivo 
das equipes participantes. São os próprios times que viabilizam a realização 
do evento, garantindo arbitragem, premiação e aluguel dos campos. Além 
disso, o apoio do comércio local tem sido fundamental para a continuidade 
do torneio, fortalecendo o futebol amador na região.

Além disso, o Master 35 reafirma Cachoeira do Campo como um dos 
grandes cenários do futebol amador na região. E a expectativa para este sá-
bado é de muita emoção dentro de campo.

LUCAS PORFÍRIO 

LUCAS PORFÍRIO 

O Prefeito de Ouro Preto, An-
gelo Oswaldo, foi eleito o presiden-
te da Associação das Cidades His-
tóricas de Minas Gerais (ACHMG) 
para o biênio 2025-2026. A cerimô-
nia ocorreu nesta quarta-feira (29), 
no Palácio da Liberdade, em Belo 
Horizonte. 

Além de Angelo, a diretoria da 
ACHMG é composta pelo prefeito 
de Diamantina, Geferson Burga-
relli, que foi nomeado primeiro 
vice-presidente e pelo prefeito de 
Santa Bárbara, Alcemir Moreira, 
nomeado segundo vice-presidente. 

Fundada em 2003, a ACHMG 
representa todas as regiões e atua 
com mais de 50 municípios minei-
ros. Entre eles, quatro Patrimônios 
Culturais da Humanidade tom-
bados pela UNESCO: os centros 
históricos de Ouro Preto e Diaman-
tina, o Santuário do Bom Jesus de 
Matozinhos, em Congonhas; além 
do único Patrimônio Agrícola do 
Brasil, o Sistema Agrícola dos Apa-
nhadores de Flores Sempre-Vivas, 
na região de Diamantina. 

Na ocasião, Angelo destacou 
que o mandato começa de forma 
positiva com a adesão de novos 
municípios que não faziam parte 
ou tinham deixado de fazer parte da 
entidade. “Agora vamos para mais 
de 50 cidades onde há tombamen-
to federal ou estadual, patrimônio 
protegido, que atrai turistas de toda 
parte”, afirmou o presidente. 

Ainda, o novo presidente da 
ACHMG afirmou que a gestão vai 
trabalhar em prol do fortalecimento 

das cidades, no diálogo e na bus-
ca por mais  recursos que fomen-
tem o turismo e melhore cada dia 
mais nossas economias. “Assim 
nós vamos incrementar a atividade 
cultural e vamos impulsionar o de-
senvolvimento do turismo de modo 
que nós possamos ter tanto uma 
boa qualidade de vida nas nossas 
cidades, como também uma estru-
tura apta a trazer mais turistas e as-
segurar mais emprego, mais renda 
nos nossos municípios”, finalizou.

TULIO DUTRA /Revisão: GREIZA TAVARES

Na quinta-feira, 23 de janeiro, 
o prefeito Angelo Oswaldo reali-
zou uma visita às obras da nova 
Escola Municipal Ana Pereira de 
Lima, localizada na comunidade de 
Maracujá. O projeto é fruto de uma 
parceria entre a Prefeitura de Ouro 
Preto e o Instituto Arjon, presidi-
do por João Guilherme Porto, que 
também acompanhou a vistoria.

Com mais de 2 mil metros 
quadrados de terreno, dos quais 
500 são destinados a áreas cons-
truídas, o espaço contará com mo-
dernas instalações, incluindo salas 
amplas, cozinha, banheiros, sala 
de informática e áreas para lazer e 
convivência. A construção, que re-
presenta um investimento de apro-
ximadamente R$ 4,3 milhões, será 
referência para cerca de 30 crianças 
de 2 a 5 anos. Além de sua função 
educacional, a escola foi planejada 

Peterson Bruschi

para atender à comunidade, po-
dendo futuramente sediar inicia-
tivas culturais e outras atividades 
voltadas aos moradores da região. 
As obras estão em fase final, com 
previsão de conclusão em 15 de 
março.

A visita também contou com a 
presença de Deborah Etrusco, se-
cretária de Educação, a secretária 
Adjunta, Silvia Teixeira, a direto-
ra Susana Alcântara, e o vereador 
Naércio França, representando o 
poder Legislativo.

Dicas de cuidado para 
passear em Ouro Preto 
durante as ondas de calor

PATRICK DE ARAÚJO / Revisão: JULIA  ADRIELLE

Uma forte onda de calor atingiu o Brasil nos últimos dias, o calor 
intenso está afetando várias cidades do país, em Ouro Preto a situa-
ção não é diferente, a antiga Vila Rica também atravessa o período de 
calor intenso. Por isso, siga algumas recomendações de cuidado para 
passear pelas ruas de Ouro Preto em segurança:

Hidratação é importante: Ouro Preto é uma cidade com muitas 
ladeiras, escadarias. E o calor intenso pode exigir mais do seu condi-
cionamento físico. Então, abuse da hidratação. Aumente a ingestão 
de água, sucos naturais e faça refeições leves. Além disso, ofereça 
água a crianças e idosos.

Atenção às vestimentas: Por falar em ladeiras, nossa cidade nas-
ceu no período colonial, nossos calçamentos são de paralelepípedos 
e as calçadas em quartzito, recomenda-se o uso de tênis e/ou calça-
dos confortáveis e antiderrapantes para subir e descer as ladeiras. 
Também faça uso de bonés, chapéus e óculos escuros.

O protetor solar é seu melhor amigo: Use protetor solar: é ne-
cessário aplicá-lo meia hora antes da exposição solar e a cada duas 
horas após a primeira aplicação.

Atenção aos horários de passeio: Durante o calor intenso dos 
últimos dias, procure andar pela cidade no período da manhã e no 
final da tarde quando as temperaturas estão mais baixas e há mais 
possibilidade de sombras. Se possível, evite a exposição direta ao sol 
durante o período das 10h às 16h.

Procure opções para se refrescar: Mais uma vez, beba muita 
água, hidratação é muito importante. Além do patrimônio histórico e 
cultural, nossa cidade possui muitos atrativos naturais como rios e 
cachoeiras. No site da prefeitura de Ouro Preto, você encontra várias 
opções de cachoeiras para se refrescar. Patrick Araújo
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Nova Capela Velório de Antônio Pereira será inaugurada em abril

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

Um terrível crimeUm terrível crime

Valdete 
Braga

Esta semana assisti a um vídeo da atriz Renata Sorrah, onde 
ela fala das dificuldades enfrentadas pelas pessoas idosas. Muito 
verdadeiro o vídeo, e em certo momento ela diz uma frase bem im-
pactante.

Inicia sua fala com uma breve biografia, diz o quanto já foi conhe-
cida e fala a seguinte frase: “há pouco tempo descobri que eu cometi 
um terrível crime: eu envelheci”.

A partir daí fala brevemente sobre os desafios e dificuldades do 
envelhecimento, mas fala de uma forma serena, sem vitimismo ou 
arrependimentos. Não romantiza a velhice, mas também não se 
lamenta por ela, pelo contrário, fala de forma coerente e tranquila 
sobre o inevitável da vida.

Ela entende que seu tempo de estrelato passou, mas isto não 
a magoa nem impede de continuar seguindo a vida, grata pelo que 
passou e pelo presente, longe das telas, mas ainda viva, agradecida 
por cada ruga, que, segundo suas palavras, são motivo de orgulho 
por carregarem suas paixões, tristezas, alegrias, amores e lágrimas. 
Ela diz, textualmente: “são a história da minha vida, e eu tenho muito 
orgulho dela”.

O texto é muito verdadeiro e o mundo seria bem melhor se to-
dos tivessem essa percepção da vida. Renata Sorrah é uma atriz 
conhecida, mas anônimos também envelhecem e passam por isso. 
Ela tem 77 anos de idade, mas em nosso país, na atual conjuntura, 
depois dos 50 já se discrimina.

Não é prerrogativa só nossa. Digo “em nosso país”, porque é o 
que vemos de perto, mas essa triste realidade acontece pelo mundo 
afora. Quantos são discriminados, marginalizados por este terrível 
crime, que todos vão cometer em algum momento? Só não enve-
lhece quem morre jovem, e por mais conhecida que seja esta frase, 
poucos se lembram dela.

Acontece em todas as áreas, e dificilmente alguém não passará 
por isto. Os que têm condições financeiras passam pela situação 
com menos dificuldade, adquirindo recursos para uma boa qualida-
de de vida, recursos esses obtidos no decorrer de uma vida “pro-
dutiva”, materialmente falando. Muitos não conseguem, o que torna 
suas situações ainda mais difíceis.

O que fica muito claro no vídeo da atriz é que precisamos mudar 
a mentalidade. Envelhecer não é um crime e não deve ser tratado 
como tal. Ela, em seu depoimento, fala por si, mas representa o pen-
samento de uma sociedade equivocada, que discrimina o indivíduo 
pelo que não depende dele.

Renata Sorrah, atriz conhecida, bem resolvida material e emo-
cionalmente, segura, realizada, passa por isso. Diz esta frase impac-
tante e impressiona em seu vídeo. E os anônimos? Se ela, com a 
sua merecida boa qualidade de vida, se sente assim, e aqueles que 
são humilhados no trabalho (quando conseguem ter um), que rece-
bem virada de rosto quando entram em um ônibus e são apontados 
como inúteis? 

Passou da hora de mudarmos esta mentalidade.

TULIO DUTRA /Revisão: GREIZA TAVARES Os investimentos no espaço foram cerca de R$1,5 milhão
A Prefeitura de Ouro Preto, em 

parceria com a Mineradora Vale, 
está prestes a entregar à comunidade 
de Antônio Pereira um importante 
equipamento público: a nova Capela 
Velório do distrito. Com previsão de 
inauguração para abril, o espaço foi, 
cuidadosamente, projetado para ofe-
recer conforto e acessibilidade, aten-
dendo às necessidades da população 
local. A estrutura contará com dois 
banheiros, uma cozinha e uma área 
externa, garantindo funcionalidade e 
acolhimento nos momentos de des-
pedida e homenagens. 

A construção reflete o compro-
misso da administração municipal 
com o distrito de Antônio Pereira e 
atende a uma demanda antiga da co-
munidade, que participou ativamente 
do desenvolvimento do projeto.

Tratar é preservar: o compromisso 
da Saneouro com o meio ambiente

A Saneouro tem mostrado, na 
prática, que preservar o meio am-
biente é um dos pilares de sua atu-
ação. Em 2024, ações sustentáveis 
trouxeram resultados expressivos, 
reforçando o compromisso da em-
presa com a sustentabilidade e o 
bem-estar da comunidade.

Entre os destaques está a redu-
ção significativa nas emissões de 
dióxido de carbono no último tri-
mestre de 2024, resultado da ado-
ção do uso de álcool como combus-
tível prioritário em toda a frota da 
empresa a partir do mês de outubro. 
Com isso, no mês de dezembro, as 
emissões pela frota da Saneouro 
foram de 6,84 toneladas de CO₂. 
Ao longo do ano, a média mensal, 
antes da opção pelo álcool em lu-
gar da gasolina, era de emissão de 
19,49 toneladas de CO₂. 

Ou seja, com a mudança, a Sa-
neouro deixou de emitir aproxima-
damente 12,65 toneladas de CO₂ 
só no mês de dezembro. “Adotar 
práticas mais limpas é fundamental 
para garantir que o nosso trabalho 
beneficie não apenas a população, 
mas também o meio ambiente em 
que vivemos. É um desafio que 
assumimos com seriedade e or-
gulho,” afirma Evaristo Bellini, 
superintendente da Saneouro. Ele 
lembra que o dióxido de carbono 
é altamente agressivo ao meio-am-
biente e um dos principais causado-
res das mudanças climáticas que o 
mundo experimenta.

Outra ação importante da Sa-
neouro quando o assunto é sus-

tentabilidade foi a substituição de 
copos plásticos por canecas susten-
táveis, feitas de fibra de coco, dis-
tribuídas para os 150 colaboradores 
da empresa. Essa iniciativa resultou 
em uma redução expressiva no 
consumo de copos plásticos: em 
2023, foram utilizados 1.531 paco-
tes com 100 unidades, enquanto em 
2024, o número caiu para 1.231 pa-
cotes – uma diminuição de 30.000 
copos ao longo do ano.

O programa Destino Certo, lan-
çado em dezembro de 2023, foi ou-
tro marco importante. A iniciativa 
reforça a gestão adequada de resí-
duos e promove a circularidade das 
ações como estratégia de sustenta-
bilidade do grupo GS Inima Bra-
sil. Todas as unidades da empresa, 
desde estações de tratamento de 
água até escritórios e almoxarifa-
dos, foram sinalizadas para orientar 
a destinação correta dos materiais. 

Em 2024, mais de 672 quilos de 
materiais recicláveis foram doados 
para reaproveitamento.
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47 anos de Alcoólicos Anônimos em Ouro Preto: 
Uma jornada de esperança e recuperação

LUCAS PORFÍRIO 

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

No dia 8 de janeiro de 2025, o Alcoólicos Anônimos (A.A.) 
de Ouro Preto-MG celebrou 47 anos de uma história marcada por 
perseverança, solidariedade e transformação. Desde sua funda-
ção, em 1978, o grupo tem sido um farol de esperança para aque-
les que enfrentam o desafio do alcoolismo. O marco foi comemo-
rado por seus membros com orgulho e emoção, relembrando a 
trajetória e o crescimento do grupo na comunidade.

Os primórdios: uma jornada de determinação
A história do A.A. em Ouro Preto começou no final de 1977, 

quando a comunidade local, preocupada com a doença do alco-
olismo, procurou o Pároco do Pilar, na época Padre Simões, para 
viabilizar um espaço para realização de reuniões experimentais. 

Em 8 de janeiro de 1978, realizou-se a primeira reunião ofi-
cial do grupo Vila Rica, na Capela do Bonfim. Segundo o relato 
de Francisco T., além dele, foram os primeiros membros de A.A., 
Dirceu J., Dario B., Silvano e Francisco T. Filho, e uma mulher da 
qual não se lembra o nome.

Com o apoio do Grupo Confiança de Belo Horizonte, que 
trouxe materiais e experiências de seus membros, o A.A. de Ouro 
Preto começou a crescer. “Essa iniciativa foi de dois companhei-
ros que se ingressaram no Grupo de Alcoólicos Anônimos de 
nome Confiança, na Cidade de Belo Horizonte. Através deles, 
chegaram a Ouro Preto dois companheiros que abraçaram a cau-
sa”, relata um membro que participa desde 1984 do Grupo Vila 
Rica de Alcoólicos Anônimos.

O crescimento de Alcoólicos Anônimos em Ouro Preto
Conforme novos membros se juntavam, o grupo se consoli-

dava. Em 1983, o crescimento levou à formação de outros grupos 
em bairros da cidade, como o Ouro Preto Feliz e o Vem-Pra-Cá. 
Esses novos grupos facilitaram o acesso às reuniões, além de for-
talecer a Irmandade.

Com o crescimento da Irmandade, veio também o seu reco-
nhecimento. Em janeiro de 1998, na cidade de Ouro Preto, ocor-
reu o 17º Encontro Estadual de Alcoólicos Anônimos, realizado 
nos dias 23, 24 e 25. Esse foi um marco que seus membros jamais 
imaginaram ser possível. O evento teve início com uma reunião 
de informação ao público, realizada na noite de sexta-feira.

A participação dos jovens
Outro avanço do Alcoólicos Anônimos em Ouro Preto foi a 

participação dos jovens. “Alcoólicos Anônimos tem um dos seus 
princípios que é o da atração ante a promoção. Quando a juven-
tude começou a participar, foi bom que novos jovens se sentiram 
atraídos. Em 1985, já tínhamos mais de 40 jovens participando 
da irmandade”, relembra um membro que participa desde 1984.

O programa de A.A., Esperança e Renascimento
O Alcoólicos Anônimos em Ouro Preto segue os mesmos 

princípios da Irmandade, que mantém sua unidade a nível mun-
dial. É uma irmandade de pessoas que compartilham entre si, 
suas experiências, forças e esperanças, a fim de resolverem seu 

problema comum e ajudar outros alcoólicos a se recuperarem do 
alcoolismo. O único requisito para se tornar membro é o desejo 
de parar de beber. Para ser membro, não há taxas ou mensalida-
des, a Irmandade é autossuficiente graças às contribuições de seus 
membros. O propósito primordial é manterem-se sóbrios e ajudar 
outros alcoólicos a alcançarem a sobriedade.

Para muitos, o A.A. significa um recomeço. “O programa de 
Alcoólicos Anônimos, pra mim, foi um renascimento. Cheguei 
completamente derrotado pelo uso do álcool, desacreditado em 
todos os sentidos. Chegando em AA comecei a enxergar que 
era um recomeço da minha vida, e que eu precisava exercitar o 
programa sugerido. Os 47 anos do Alcoólicos Anônimos, com o 
Grupo Vila Rica tendo sido o pioneiro, é um sinal de que Alcoóli-
cos Anônimos funciona. É um sinal de que o alcoólico pode levar 
uma vida íntegra, feliz e útil em todos os sentidos.”, declara um 
membro que participa desde 1984.

Crescimento na comunidade
O A.A. em Ouro Preto, assim como toda a Irmandade, está 

baseado em um tripé formado pela ajuda das diversas religiões, a 
medicina e a experiência de seus membros.  

Hoje, 47 anos depois, a história do A.A. em Ouro Preto atrai 
aqueles que buscam ajuda e mostra que, com solidariedade e per-
severança, é possível transformar vidas.

Se o consumo de bebida alcoólica vem lhe causando pro-
blemas, procure o Alcoólicos Anônimo. Nos grupos você pode 
encontrar ajuda. 

GRUPOS DE AA OURO PRETO
ESPERANÇA DE VIDA: UFOP – ICEB, Campus Univer-

sitário Morro do Cruzeiro, Ouro Preto. Horário de reuniões: Terça 
e quinta-feira, das 08:00 às 10:00

OURO PRETO FELIZ: Rua Conselheiro Quintiliano, 
397, Lages – Ouro Preto, CEP: 35400-027. Horário de reuniões: 
Quinta-feira, sábado e domingo, das 19:30 às 21:30

PAZ E AMOR: Rua São Pedro, 20, Escola Municipal Ju-
ventina Drummond, Morro Santana, Ouro Preto, CEP: 35406-
328. Horário de reuniões: Terça e sexta-feira, das 19:30 às 21:30

VILA RICA: Rua Prefeito Washington Dias, 80, Barra, 
Ouro Preto, CEP: 35400-243. Horário de reuniões: Segunda, 
quarta e sexta-feira, das 19:30 às 21:30; domingo, das 15 às 17:00

MARIANA TUDO AZUL: Rua André Corsino, 05-B, 
Centro, Mariana, CEP: 35420-009. Horário de reuniões: Segun-
da, quarta feira e sábado, das 19:30 às 21:30.

CACHOEIRA DA PAZ: Rua Santo Antônio, 500, sala 02, 
Cachoeira do Campo, CEP: 35410-000. Horário de reuniões: 
Terça, quinta feira e sábado, das 19:00 às 21:00

SANTA RITA: Rua São Vicente, 71, Salão São Vicente de 
Paula, Santa Rita de Ouro Preto, CEP: 35419-970. Horário de 
reuniões: Domingo, das 14:00 às 16:00

RODRIGO SILVA: Praça Santo Antônio, 06, Rodrigo Sil-
va, CEP: 35407-000. Horário de reuniões: Segundo sábado do 
mês, das 18:30 às 20:30.

Museu da Inconfidência fecha por 
30 dias para reformas e melhorias

LUCAS PORFÍRIO Desde terça-feira (28), o Museu da Inconfidência, em Ouro Preto, está fechado por um perí-
odo de 30 dias para reformas e melhorias em suas instalações. O anúncio foi feito por meio das 
redes sociais oficiais do espaço.

De acordo com Alex Calheiros, diretor do Museu da Inconfidência, trata-se de uma série de 
obras importantes para a segurança e manutenção do local. “A gente vai fazer a revisão elétrica, 
a revisão luminotécnica, a pintura e a limpeza da cantaria”, explicou o diretor.

As intervenções fazem parte de um pacote do Instituto Brasileiro de Museus (Ibram), res-
ponsável pelo Inconfidência. “Nós estamos fazendo com que os nossos museus atendam a todos 
os requisitos de segurança, acolhimento, acessibilidade, conforto. Essas obras são muito impor-
tantes para que a gente possa receber melhor o público e prestar melhor os nossos serviços”, 
pontuou a presidente do Ibram, Fernanda Castro. Durante o fechamento, o Museu da Inconfi-
dência continuará oferecendo atividades, conforme afirmou Calheiros: “A gente vai continuar 
trabalhando e atendendo o público de forma remota e fazendo uma série de atividades educati-
vas, apresentando a obra com transparência para que o público saiba também o que o museu está 
fazendo para melhorar o seu 
atendimento”.

Ane Souz
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Moradores do Morro Santana 
protestam por melhorias no transporte 
coletivo e horários de ônibus LUCAS PORFÍRIO 

Na tarde desta segunda-feira 
(27), por volta das 17h, moradores do 
Morro Santana, em Ouro Preto, rea-
lizaram uma manifestação pacífica 
para reivindicar melhorias no serviço 
de transporte coletivo do bairro.

Com cartazes em mãos, os ci-
dadãos bloquearam a rua XV de 
Agosto, impedindo a passagem dos 
ônibus da viação Rota Real em am-
bos os sentidos. “O intuito da mani-
festação aqui hoje é por melhorias no 
transporte coletivo. A comunidade 
do Morro Santana já cansou. A situ-
ação do transporte hoje é péssima. 
Não tem ônibus e, quando tem, vem 
abarrotado, passa fora do horário. Pra 
ficar ruim tem que melhorar bastante 
ainda”, afirmou a moradora Michele 
Júlia.

Os manifestantes também desta-
caram que a retirada dos trocadores 
tem comprometido o serviço. “Os 
motoristas não estão dando conta de 
dirigir e voltar o troco. Isso está acar-
retando tanto na vida dos moradores 
quanto na vida dos próprios motoris-
tas”, explicou Michele.

Além disso, os moradores soli-
citaram um aumento na quantidade 
de horários com destino à Unidade 
de Pronto Atendimento Dom Orio-
ne. “A situação do ônibus aqui no 
Morro Santana é péssima. Na hora 
que você precisa do ônibus para ir, 
principalmente para a UPA, não tem. 
Você precisa pegar dois, três ônibus 
para chegar na UPA. Se a pessoa está 
doente, sofrendo, como faz para che-
gar na UPA?”, questionou o morador 
Deuvane de Oliveira Santos.

Outra queixa levantada foi a re-
dução de horários da linha Morro 
Santana, especialmente nos finais de 
semana. “Só tem (horários) do Morro 
São Sebastião. Desde a pandemia que 
nossos horários foram cortados e até 
hoje não voltaram. Você fica no pon-
to duas horas, sem contar que final de 
semana não tem ônibus nenhum (do 
Morro Santana), só do Morro São Se-
bastião”, pontuou a moradora Sônia 
Maria Mapa.

O ato contou com a intermedia-
ção da Guarda Municipal e da Polí-
cia Militar, que tentaram dispersar 
os manifestantes. Após diálogo com 
os moradores, ficou agendada uma 
reunião na sede da Rota Real, com 
representantes da empresa e da co-
munidade.

Resposta da Rota Real
Ao Jornal O LIBERAL, o 

gerente de Relações Institucionais 
do Consórcio Rota Real, Guilherme 
Schultz, disse que a empresa reco-
nhece os desafios enfrentados e está 
ciente das dificuldades mencionadas 

pelos moradores, como a lotação dos 
veículos e a redução de horários im-
plementada durante a pandemia. 

“Vale destacar que, desde então, 
temos buscado reestruturar gradu-
almente a oferta de horários, mas 
enfrentamos fatores externos que 
impactam diretamente nossas opera-
ções. Um dos principais desafios é a 
escassez de motoristas profissionais 
na região, o que tem limitado nossa 
capacidade de ampliar a oferta no rit-
mo desejado. Além disso, o aumento 
do trânsito, especialmente em horá-
rios de pico e dias de chuva, compro-
mete a pontualidade dos atendimen-
tos”, afirmou Schultz.

O gerente ressaltou ainda que a 

equipe do consórcio está estruturan-
do ajustes na oferta de atendimentos, 
que serão implementados nos próxi-
mos dias, com o objetivo de atender 
melhor às demandas do bairro Mor-
ro Santana e de outras localidades. 
“Além disso, criamos uma escola de 
treinamento para motoristas recém-
-formados, para viabilizar a contrata-
ção de novos profissionais e reforçar 
nosso quadro”, completou.

Ainda, Schultz reforçou o com-
promisso da Rota Real em oferecer 
um transporte público de qualidade e 
disse que o consórcio está à disposi-
ção para dialogar com a comunidade, 
a fim de buscar soluções alinhadas às 
suas necessidades. 

Ouro Preto celebra o 
Dia Mundial da Educação 
Ambiental destacando os
avanços no desenvolvimento 
sustentável

BERNARDO MAROTTA  / Revisão: GREIZA TAVARES

No último domingo, 26 de janeiro, foi celebrado o Dia Mundial da Edu-
cação Ambiental, uma data importante para Ouro Preto, e a Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente é referência em ações de conservação e desenvol-
vimento sustentável na região, sobretudo ao longo do último ano.

Em 2024, o projeto “A Escola Vai ao Parque” levou mais de 2.000 
alunos das redes municipal, estadual e privada a conhecerem, por meio de 
visitas pedagógicas, parques naturais como a Gruta da Lapa, o Horto dos 
Contos e o Parque das Andorinhas. No setor da reciclagem, houve a campa-
nha de eletroeletrônicos no distrito de Cachoeira do Campo que arrecadou 
5,5 toneladas de equipamentos, e também ocorreu, naquele mesmo ano, a 
manutenção dos ecopontos de Ouro Preto.

Além disso, um marco importante, em 2024, foi a campanha “Todos 
Contra a Dengue”, que buscou conscientizar alunos e professores sobre o 
combate ao mosquito. Foram entregues mais de 15.000 panfletos nas esco-
las do Município, além de palestras e atividades que incentivaram a preven-
ção da doença na comunidade. A campanha percorreu, inicialmente, as áreas 
de maior incidência nos distritos e bairros de Ouro Preto.

Projetos inéditos também foram implementados, como a Feira de Troca 
e a oficina de criação de mudas. Outro destaque é o concurso de fotografias, 
lançado em 2021, que, em 2024, chegou à sua quarta edição com o tema 
“Contornos de Ouro Preto: Cores que vibram e traços que contam”. Com 
diversas inscrições, o concurso premiará, no início deste semestre de 2025, 
15 alunos que capturaram, por meio de fotos inéditas, a magia de Ouro Preto 
em suas formas, histórias, cultura e arte.

Também foram celebradas e contempladas datas comemorativas, como 
a Semana da Água e do Meio Ambiente, que contou com ações e o lan-
çamento de projetos importantes. Um dos destaques foi a inauguração do 
projeto “Biodigestor” na Escola Monsenhor João Castilho Barbosa, uma 
tecnologia implantada por meio de um projeto do Fundo Municipal do Meio 
Ambiente, com proposta do ouro-pretano Gustavo Gomes.

Com todas essas e outras iniciativas, a Prefeitura de Ouro Preto se reafir-
ma como uma cidade comprometida com a educação ambiental e a susten-
tabilidade. A conscientização e o engajamento da comunidade são essenciais 
para garantir um futuro mais sustentável e equilibrado. O Dia Mundial da 
Educação Ambiental é uma oportunidade para reflexão sobre os avanços 
e os desafios que ainda serão enfrentados, mas também de celebrar as con-
quistas e o esforço conjunto para a preservação do nosso planeta.
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Câmara aprova Plano Municipal de 
Economia Criativa de Ouro Preto

OURO PRETO

Neno Vianna

Ouro Preto rumo à 
execução do Fundo 
Municipal de Meio Ambiente

Em reunião da Andifes, prefeito 
de Ouro Preto afirma que a cidade 
'tem vocação para a educação'

Ane Souz

SARAH MOREIRA

A Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável divul-
gou os resultados do edital de 2024 do Fundo Municipal de Meio Ambiente 
(FAMB). Ao total, oito projetos foram selecionados, sendo quatro do edital 
de proteção, defesa e bem-estar animal, e mais quatro do edital de educação, 
preservação, recuperação ambiental e proteção ecossistêmica. Os projetos 
serão realizados, dentro do município, ao longo do ano de 2025. Neste mês 
de janeiro, o secretário de Meio Ambiente, Chiquinho de Assis, assinou as 
autorizações para elaboração dos contratos. 

O FAMB visa fomentar atividades de preservação ambiental e bem-
-estar animal, conforme a Política Nacional do Meio Ambiente, por meio 
de recursos do edital. Ao todo, serão investidos R$200 mil. Cada projeto 
selecionado, será contemplado com até R$25 mil. O edital do Fundo rece-
beu inscrições entre agosto e outubro de 2024, por meio da plataforma de 
licitações, BLL Compras. Os proponentes puderam cadastrar projetos que 
estivessem de acordo com critérios estabelecidos nos editais disponíveis na 
página da Prefeitura. 

Chiquinho de Assis, secretário de Meio Ambiente, reforçou sobre a 
importância do FAMB para o município: “Ouro Preto é uma das únicas 
cidades da região que executa o Fundo de Meio Ambiente. O FAMB existe 
para fomentar ações para o meio ambiente, em prol do desenvolvimento 
sustentável, com diversos projetos para a causa ambiental e de proteção e 
defesa animal. Neste ano, foram oito projetos aprovados no município”, 
disse o secretário. 

Os projetos contemplados foram escolhidos por um comitê gestor, com-
posto por membros da Secretaria de Meio Ambiente e do Conselho Muni-
cipal de Defesa e Conservação do Meio Ambiente (CODEMA). Durante o 
processo de seleção, alguns critérios foram empregados como: exemplari-
dade da ação, descentralização para bairros periféricos da sede e distritos, 
universalização do acesso ao públicos e outros critérios técnicos para a via-
bilidade de execução. 

Quatro projetos foram selecionados para o edital educação, preserva-
ção, recuperação ambiental e proteção ecossistêmica: 

● Promoção da saúde dos animais, proposto pelo Instituto Habitat;
● Manejo e sinalização das trilhas dos setores de escalada do Parque 

Natural Municipal das Andorinhas, proposto por Fábio Melo Silva;
● Maquete didática do Parque Natural Municipal das Andorinhas, pro-

posto por Gustavo F. Broglio;
● Livro infantil: Boca de Mina, proposto por Prospecto. 
Além desses, quatro outros projetos para o edital de proteção, defesa e 

bem-estar animal foram selecionados:
● Distribuição de vacinas e medicações antiparasitárias não contempla-

das pelo SUS, proposto por Paulo César Jorge;
● SOS PET, proposto por Maria Tereza Rezende;
● Vida de Gatos Importam, proposto por Guilherme Matheus de Paula;
● Bem viver, proposto pelo Instituto Habitat. 
O Fundo de Meio Ambiente é uma ação que ocorre há três anos no mu-

nicípio, sendo uma iniciativa pioneira da atual gestão e única na Região dos 
Inconfidentes. O FAMB já viabilizou diversos projetos para zelar pela fauna 
e flora do município, realizados através dos recursos municipais do Fundo.

O FAMB bateu recorde de inscritos nessa 
edição; oito projetos foram contemplados 

com o recurso do fundo

Ouro Preto é uma das poucas cidades de Minas Gerais a ter lei 
específica para Economia Criativa

Na quinta-feira, 23, a Câmara 
Municipal de Ouro Preto aprovou, 
por unanimidade, o Plano Munici-
pal de Economia Criativa (PMEC), 
de autoria da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Inovação 
e Tecnologia em parceria com a 
Universidade Federal de Ouro Pre-
to. A assinatura da lei pelo prefeito 
Angelo Oswaldo será no dia 30 
de janeiro, juntamente com o lan-
çamento da candidatura oficial de 
Ouro Preto como Cidade Criativa 
pela UNESCO, na categoria de Ar-
tes Populares e Artesanato.

A economia criativa é vista 
como uma forma de enfrentar os 
desafios do município, especiali-
zando o território de Ouro Preto 
por meio de práticas criativas. 
Essas práticas visam requalifi-
car espaços públicos e privados, 
preservar o patrimônio material e 
imaterial, gerar trabalho e renda, 
valorizar atividades populares, 
dinamizar o turismo, promover a 
coesão social e estimular o senti-
mento de pertencimento à cidade.

Felipe Guerra, Secretário de 
Desenvolvimento Econômico, 
Inovação e Tecnologia, destaca a 
importância da participação popu-
lar em todas as etapas do proces-
so, garantindo assim um planeja-
mento mais participativo e eficaz. 
“Estivemos em todos os distritos, 
em reuniões para entender, não só 

fazer o estudo de potencialidade, 
mas também entender das pesso-
as que movem a economia nesses 
distritos, os anseios, os problemas 
e como solucioná-los – para a en-
tão criação do Plano – então enfim 
foi um grande estudo, extrema-
mente participativo, por parte da 
sociedade civil”.

Guerra ressalta ainda que o 
PMEC representa uma estrutu-
ração das políticas públicas da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, criada pela gestão do 
Prefeito Angelo Oswaldo. Em ape-
nas seis meses, a Secretaria já havia 
elaborado o Plano de Apoio à Di-
versificação Econômica de Ouro 

Preto (PADE), que serviu como 
base para a criação do PMEC.

No final de 2024, houve a revi-
são do PADE que resultou em mu-
danças significativas em relação 
a ampliação das ações de alguns 
eixos e na criação de um novo eixo 
temático dedicado à Economia 
Criativa. A partir do PADE e desse 
novo eixo, o município de Ouro 
Preto, que busca diversificar sua 
economia e reduzir a dependência 
da mineração, criou e implemen-
tou, com o apoio da Universidade 
Federal de Ouro Preto (UFOP), o 
primeiro Plano de Economia Cria-
tiva e um dos primeiros de Minas 
Gerais.

MARÍLIA MESQUITA  / Revisão: GREIZA TAVARES

Ao lado da reitora da Uni-
versidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP), Cláudia Marliére, e da 
ministra do Tribunal Superior Elei-
toral (STF), Cármen Lúcia Rocha, 
o prefeito Angelo Oswaldo partici-
pou da abertura da 203ª Reunião 
do Conselho Pleno da Associação 
Nacional dos Dirigentes das Insti-
tuições Federais de Ensino Supe-
rior (Andifes), na quarta-feira (22).

A UFOP é a anfitriã do evento, 
que reúne reitores de todo o país 
para uma intensa agenda de deba-
tes. A ministra dos Direitos Huma-
nos e Cidadania, Macaé Evaristo, 
participou de forma remota. Para 
o prefeito Angelo Oswaldo, é uma 
honra receber uma reunião tão 
importante para o debate acadê-
mico. “Ouro Preto é uma univer-
sidade-conselho. Temos vocação 
de cidade educadora e a UFOP é 
um instrumento de transformação 
social”, afirmou.

Equidade e educação
Permeada pelo tema “Políticas 

universitárias e estratégias de ges-
tão voltadas à promoção da equi-
dade de gênero nas universidades 
federais”, a ministra Cármen Lúcia 
defendeu o direito à igualdade. 
“Quando dizemos que lugar de 
mulher é onde ela quiser, é uma 
superação. Porque o lugar dela 
sempre foi muito bem definido, 

colocaram nichos onde a mulher 
deveria estar”, expressou.

O evento, realizado no Centro 
de Artes e Convenções da UFOP, 
foi encerrado na quinta-feira (23). 
A programação incluiu ainda diá-
logos com o Ministério da Educa-
ção (MEC), atualizações sobre os 
fóruns e colégios da Andifes e a 
apresentação de iniciativas como a 
Aliança Global Contra a Fome.

Angelo Oswaldo e outras autoridades estiveram presentes 
na 203ª Reunião do Conselho Pleno da Associação Nacional 
dos Dirigentes das Instituições Federais de Ensino Superior 

(Andifes), na quarta-feira, 22 de janeiro



O LIBERAL Ed.1617 - SExta-fEira, 31 dE janEiro/2025

www.oliberalinconfidentes.com.br
12

Mariana reativa 153 para 
contato com a Guarda Civil

Mafê Vianna

Escola Municipal Simão Lacerda 
passa por ampla reforma e será 
entregue em fevereiro

TULIO DUTRA / Revisão: GREIZA TAVARES

As obras têm previsão de conclusão no dia 20 de fevereiro; o projeto 
incluiu uma série de melhorias estruturais e de acessibilidade

A Escola 
Municipal Simão 
Lacerda, locali-
zada no bairro 
Bauxita, está pas-
sando por uma 
transformação 
completa para 
proporcionar um 
ambiente mais 
seguro, funcional 
e acolhedor para 
alunos, profes-
sores e toda a 
comunidade 
escolar. As obras, 
que já estão em 
fase final, têm previsão de conclusão para o dia 20 de fevereiro deste ano, e incluem uma série 
de melhorias estruturais e de acessibilidade. Entre os destaques, está a drenagem do piso exter-
no, solucionando um dos maiores problemas que impactavam o uso do espaço.

Outras intervenções importantes contemplam a revitalização dos telhados, a substituição 
das redes elétrica e hidráulica, a reforma total da cozinha e dos banheiros, a troca de pisos e 
forros, além de novas pinturas em toda a escola. Portas e janelas também foram substituídas, 
garantindo mais conforto e segurança.

A acessibilidade recebeu atenção especial, com adequações que permitirão que todos os 
alunos e os funcionários utilizem os espaços de forma segura e inclusiva.

A última etapa da obra, que envolve melhorias no pátio, já está em andamento e deve ser 
finalizada nos próximos dias. Com essas mudanças, a Escola Municipal Simão Lacerda estará 
pronta para receber alunos e funcionários em um ambiente renovado, preparado tanto para 
atividades educacionais quanto esportivas.

LÍVIA VIEIRA

Após um ano inativo, a Prefeitura de Ma-
riana, por meio da Secretaria de Segurança 
Pública, reativou o número 153 como canal 
direto para contato com a Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM).

Essa medida tem como objetivo melhorar 
a agilidade, segurança e eficiência no atendi-
mento à população em situações de emergên-
cia. A GCM está apta a atender a chamados 
em casos como furtos, roubos, além de ocor-

rências de trânsito e de outras de natureza.
É importante utilizar o número com 

responsabilidade, garantindo assim, que a 
equipe da Guarda seja acionada de maneira 
precisa e eficaz. Quando uma ligação for rea-
lizada, a Central de Atendimento direcionará 
os agentes para o local da ocorrência. Como 
medida de segurança, as ligações feitas serão 
gravadas por até um ano no sistema, com o 
anonimato preservado. 

Inscrições para a 34° Corrida 
da Ressaquinha abrem em 
1° de fevereiro STANLEY DE OLIVEIRA

No próximo dia 8 de março, às 16h, a 
tradicional Corrida da Ressaquinha chega à 
sua 34ª edição na Praça Minas Gerais, em 
Mariana. Voltado para crianças e adolescen-
tes de 4 a 15 anos, o evento promoverá o 
esporte entre as novas gerações.

A corrida será limitada a 100 participan-
tes, com as inscrições disponíveis em dois 
lotes. O lote promocional fica disponível a 
partir do dia 1 de fevereiro, no valor de R$ 
10,00 (mais taxa do site). Já o primeiro lote 
abre no dia 02, no valor de R$ 20,00 (mais 

taxa do site).
Os participantes receberão um kit exclu-

sivo contendo camiseta exclusiva, sacolinha, 
medalha de participação e um número com 
chip para cronometragem. A retirada do kit 
deverá ser feita pelo responsável, no dia do 
evento, entre 13h e 15h30. Todos os inscritos 
serão premiados com medalhas. 

Para mais informações sobre inscrições 
e regras, entre em contato com a Secretária 
de Esporte pelo telefone: 31 3557-2128 ou 
consulte o regulamento.


